
Год семьи в Черемховском 
районе объявлен 
официально открытым. 
2 февраля в Доме культуры 
п. Михайловка состоялось 
торжественное мероприятие, 
посвященное старту события.

2024 год объявлен президентом 
России В.В. Путиным Годом семьи, 
это связано с признанием важности 
традиционных семейных ценностей, 
играющих существенную роль в фор-

мировании общественной структуры, 
являясь фундаментом для укрепления  
родственных связей и общества в це-
лом. Семья в России заключает в себе 
традиции, нравственность и воспиты-
вает будущие поколения.

Открытие года семьи в Черемхов-
ском районе стало прекрасным пово-
дом отметить уникальные семьи на 
территории, чьи традиции и культура 
передаются из поколения в поколение, 
укрепляя и прославляя наш край.  

Семья Агдаса и Татьяны Мугиновых 

из п. Михайловка вместе уже 52 года. 
Они познакомились в 1971 году дале-
ко от здешних мест, в п. Полярный 
Якутской АССР. В Михайловку Татьяна 
Георгиевна переехала, проводив своего 
суженого в армию, а когда он вернулся, 
вместе решили навсегда остаться жить 
в сибирской глубинке. Семья трудовая, 
всю жизнь работали и так воспитали  
троих детей, которые, в свою очередь, 
подарили им 11 внуков, не так давно 
появился и правнук. Так что главное 
предназначение семьи - продолжение 
рода, выполнено сполна.

40 лет – стаж счастливой супру-
жеской жизни у четы Кирпичёвых 
из с. Зерновое. Но несмотря на столь 
весомую дату, Юрий Алексеевич по 
сей день помнит в подробностях их 
с Анастасией Афанасьевной первую 
встречу: «Она была в черном платье в 
белый горох и вскружила мне голову 
буквально с первого взгляда.  Ничего 
удивительного, я все эти годы влюблен 
в её голубые, как небо, глаза!» Супруги 
и сейчас нежно держатся за руки, когда 
за их спинами четыре уже взрослых 
детей и девять внучат.

А у Любови Рушковой детей трое. 
Все приемные. Но в их доме не принято 
так говорить. Это правильно, ребята 
чувствуют себя родными, согревшись 
теплом материнской любви. Атмосфера 
здесь царит всегда творческая: девочки  
Надя и Света увлекаются музыкой и во-
калом, а единственный парень Даня – 
изобразительным искусством. Старшая 
из сестер уже планирует после оконча-
ния школы поступать в музыкальный 
колледж им. Ф. Шопена. Вероятно, 
скоро на небосклоне талантов засияют 
новые имена.

Семья героя-военнослужащего - 
Екатерина Дорошенко с детьми. Алек-
сей – участник специальной военной 
операции, награжденный орденом 
Мужества. Он погиб при исполнении 
воинского долга. Четверо детей ра-
стут подлинными патриотами, ведь 
их отец стал образцом беспримерно-
го мужества, стойкости и бесстрашия, 
проявленного при защите суверенитета 
страны.

 - Всё начинается с семьи – это 
действительно так. Те ценности и 
традиции, которые сохраняются в 
этих удивительных семьях, заслужи-
вают благодарности и почитания, 
- отметил на церемонии награждения 
мэр района С. В. Марач. - Активные 
и неравнодушные – все вы являетесь 
примером заботы, любви и гармонии! 

- Сегодня только начало целого 
цикла мероприятий, посвященных 
Году семьи, - сказала председатель 
думы Черемховского района Л.М. Коз-
лова, - и впереди ещё масса подобных 
праздников, встреч, конкурсов и кру-
глых столов, где мы отметим до-
стойнейшие семьи муниципалитета.

Завершился вечер концертной 
программой, подготовленной твор-
ческим коллективом Дома культуры, 
ставшей настоящим подарком для 
всех собравшихся. 
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В понедельник в зале 
заседаний районной 
администрации 
состоялось заседание 
рабочей группы по 
оказанию содействия 
избирательным 
комиссиям при 
подготовке 
и проведении 
выборов президента 
Российской Федерации 
на территории 
Черемховского 
районного 
муниципального 
образования. 

Председатель рабочей группы, 
мэр района Сергей Марач в своем 
вступительном слове напомнил 
присутствующим о значимости 
проводимой предвыборной кам-
пании. Это важнейшее полити-
ческое событие года и провести 
его надо на высоком организаци-
онном уровне. Надо, чтобы 15, 16 
и 17 марта избиратели пришли на 
избирательные участки и отда-
ли свой голос за того кандидата, 
которому отдадут предпочтение. 
Агитировать за того или иного 
кандидата не надо, жители сами 
определятся с выбором. 

Консультант по вопросам орга-
низации профилактики правона-
рушений Александр Колесников 
доложил об оборудовании поме-
щений участковых избиратель-
ных комиссий в дни голосования 
металлодетекторами. По словам 
Александра Николаевича, в на-

стоящее время на избирательные 
участки требуется 19 металло-
детекторов. В Межмуниципаль-
ный отдел МВД России «Черем-
ховский» направлено письмо с 
просьбой оказать содействие в 
этом вопросе. Помощь, как сказал 
Александр Колесников, будет ока-
зана. Сотрудники полиции при-
будут на избирательные участки 
со своими металлодетекторами и 
проблема закроется. 

Затем зашел разговор о соблю-
дении пожарной безопасности в 
помещениях избирательных ко-
миссий и помещениях для голо-
сования. Как заявили сотрудники 
МЧС, пока не все избирательные 
участки проверены, но в осмо-
тренных помещениях недостатки 
устраняются оперативно. 

Об обеспечении бесперебой-
ной работы коммунальной ин-
фраструктуры и бесперебойного 
электроснабжения избиратель-
ных участков, ТИК в дни голо-
сования доложила Надежда Са-
зонова, начальник управления 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, строительства, транспорта, 
связи и экологии. По словам На-
дежды Михайловны, резервное 
электроснабжение как в район-
ной администрации, так и на из-
бирательных участках имеется. 
Коммунальная инфраструктура 
в порядке. 

Рабочая группа продолжит 
свою работу вплоть до начала 
проведения выборов президента 
Российской Федерации. 

Наш корр. 

О ВАЖНОМ

Ситуация некритична, но всё под особым контролем

В пятницу, 9 февраля, в 
районной администрации 
вышло постановление 
о введении режима 
функционирования 
на территории 
Черемховского районного 
муниципального 
образования режима 
функционирования 
«Повышенная 
готовность». 

Режим вводится в целях не-
допущения распространения ин-
фекционного заболевания круп-
ного рогатого скота и обеспечения 
безопасности жизнедеятельности 
населения района.

В воскресенье вышло поста-
новление о введении режима функ-
ционирования «Чрезвычайная си-
туация» на территории Бельского 
сельского поселения. Режим пред-

назначен для органов управления 
и сил Черемховского районного 
звена территориальной подсистемы 
единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций. 

В постановлении говорится о 
том, что следует признать чрезвы-
чайной обстановку, возникшую в 
результате инфекционного забо-
левания крупного рогатого скота 
(заразный узелковый дерматит) 
в деревне Лохова на территории 
Бельского сельского поселения. 

Отделу сельского хозяйства 
АЧРМО совместно с админи-
страцией Бельского сельского 
поселения рекомендовано сфор-
мировать списки крестьянских 
(фермерских) хозяйств и частных 
домовладений в деревне Лохова, 
занимающихся содержанием и 
разведением крупного рогатого 
скота, определить наличие ин-
женерной техники для вывоза на 

сжигание трупов животных.

Главе Бельского сельского по-
селения Александру Тюменцеву 
поручено обеспечить ежедневное 
информирование населения че-
рез громкоговорящую связь в селе 
Бельск, социальные сети и мессен-
джеры о сложившейся ситуации и 
о необходимости воздержаться от 
поездок за пределы населенных 
пунктов на территории Бельско-
го поселения. Запрещен любой 
выгул всех видов сельскохозяй-
ственных животных. 

А в понедельник и вторник в 
районной администрации состоя-
лись заседания комиссии по преду-
преждению и ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности. Началь-
ник ОГБУ «Черемховская станция 
по борьбе с болезнями животных» 
Людмила Иванова доложила скла-
дывающуюся обстановку. 

Обстановка весьма неблаго-
приятная, отметила Людмила 
Викторовна. Проведена вакцина-
ция восьми населенных пунктов, 
отработано 79 дворов. Работники 
ветеринарной службы побывали в 
Бельске, Елани, отработали Верх-
ний Булай, выехали в Парфеново. 
На этих территориях работали 15 
врачей, пять водителей, санитары. 
Как отметила Людмила Иванова, 
необходимо согласовать все места 
сжигания животных и утилизации.

В ходе заседания Людмила 
Иванова доложила, что постоянно 

держит связь с главами поселений. 
Присутствовавший в работе комис-
сии мэр района Сергей Марач по-
просил глав оказать максимальную 
поддержку работникам ветеринар-
ной службы. В настоящее время из-
готовлены памятки и распростране-
ны среди населения. Во избежание 
слухов информация отправлена на 
электронные адреса поселений. 

Ещё одна проблема озвучена на 
совещании. Со стороны Аларско-
го района пасутся бродячие кони. 
Это не овцы, их трудно загнать в 
определенное место. Присутство-
вавший на заседании прокурор 
города Василь Каримов попросил 
ответственных лиц направить сооб-
щение в прокуратуру. Они, в свою 
очередь, свяжутся с прокуратурой 
Аларского района и вопрос решит-
ся в течение двух часов.

Во вторник начальник ОГБУ 
«Черемховская станция по борьбе 
с болезнями животных» Людми-
ла Иванова довела до сведения 
членов комиссии новую инфор-
мацию. 14 животных погибло, 
пять на подходе. На ферме в селе 
Бельск под подозрением пять 
животных, их изолировали в так 
называемую больницу. 

Пока не решен вопрос сжига-
ния трупов погибших животных. 
Прежде чем заняться сжиганием 
и утилизацией, необходимо учесть 
розу ветров. Чтобы не распростра-
нять заразу в поселении, желатель-
но проводить эту процедуру на тер-

ритории бельской фермы. Однако 
на это надо получить соответству-
ющее разрешение от контроли-
рующих органов. Об этом станет 
известно в ближайшее время.

Ещё один важнейший вопрос 
обсудили члены комиссии. Непо-
нятно, что делать с молоком от бу-
ренок. В сутки на бельской ферме 
надаивается 24 тонны молока, в 
месяц, соответственно, 720. Это 
очень много, его не сожгешь, на 
рельеф не выльешь, как заявил 
мэр района Сергей Марач. Продол-
жительная дискуссия на эту тему 
результатов не принесла. Надо по-
дождать лабораторное подтверж-
дение взятых анализов, и только 
затем принимать окончательное 
решение о судьбе молока. Это пре-
рогатива Роспотребнадзора.

Угрожаемая зона, напомним, 
в радиусе 30 километров. Люд-
мила Иванова сообщила главам 
поселений, что прививочная кам-
пания проводится на бесплатной 
основе. Заплатить надо только за 
бирку. Животное без биркования 
считается бесхозным. 

Вопросы остались, в том числе 
с питанием откомандированных 
врачей из других территорий, но 
они будут решаться в оперативном 
порядке, заявил мэр Сергей Марач. 
Ситуация сложная, но некритичная 
и контролируемая. Вопросы дезин-
фекции животных, техники и людей 
решаются в оперативном порядке.

Наш корр.  

Резервное электроснабжение 
и коммунальная 
инфраструктура в порядке

И снова нам нужна одна Победа
Четыре добровольца из 
Черемховского района 
отправились защищать 
Родину, заключив 
контракты 
с Министерством 
обороны РФ. 

Провожать своих земляков 
приехали всем селом, говорит 
глава Нижнеиретского сельского 
поселения С.А. Шестаков:

- Из наших сегодня отправля-
ются в зону специальной военной 
операции трое мужчин, все они 
стали мне как родные за то время, 
пока готовились к отправке. Гор-
жусь ими и решением, которое они 
приняли. Среди наших односельчан 
уже немало героев, уверен, и эти 
парни пополнят ряды достойных!

Владимир и Евгений – два 
брата, вместе выросли, вместе 
учились, поэтому и решение от-
правиться на СВО приняли тоже 
совместно.

- Брат за брата, так уж нас 
воспитали. И хоть разница в воз-
расте у нас три года, мы привыкли, 
что стоим друг за друга стеной. 
Вот и сейчас, надеемся, что защи-
щать нашу страну будем бок о бок. 

- Раз уж возникла сегодня та-
кая необходимость, то надо идти, 
- поддерживает земляков ещё один 
доброволец.  Борису 25 лет и он 
ещё со школьной скамьи хотел слу-
жить в вооруженных силах. – Тогда 
не сложилось, а вот сейчас самое 
время проявить себя как мужчи-
на. Когда-то воевали за нас наши 
предки, теперь пришел наш черед. 

Решение об отправке на фронт 
принял и житель п. Михайловка 

Игорь. В отличие от своих моло-
дых сослуживцев, за его плечами 
не только служба в армии, но и 
житейский опыт:

- Мне 50 и я чётко себе пред-
ставляю, куда и зачем я иду. Для 
меня понятие Родина довольно ши-
рокое. Моя мама – чистокровная 
украинка и там «за ленточкой» 
у нас много родственников, кото-
рые действительно нуждаются в 
нашей помощи и поддержке. Мне 
дико и больно смотреть, как в 
государстве, всегда бывшем дру-
жественным для России, сейчас 
правит нацизм. Мирные люди гиб-
нут от рук своих же сограждан, 
и им не от кого ждать помощи, 
кроме нас. Я с 2022 года обдумывал 
решение о заключении контракта 
и вот, что называется, созрел. В 
начале 90-х служил в ВМФ, думаю, 
что и теперь для меня найдется 
подходящая работа на передовой.

Вот так по-мужски сурово и 

серьезно рассуждают бойцы- до-
бровольцы, вскидывая на плечи 
солдатские рюкзаки.

- Мужики, вы отправляетесь 
отстаивать интересы нашей 
страны, защищать целостность 
государства. Помните, за ва-
шими спинами здесь остаются 
семьи, родные и близкие. В ваше 
отсутствие мы обещаем во всем 
им помогать, а вы берегите себя 
и возвращайтесь с победой! – об-
ратился к добровольцам мэр Че-
ремховского района С.В. Марач.

Напоминаем, контрактники - 
профессиональные военнослужа-
щие, обладающие особым статусом. 
Они пользуются соответствующими 
правами и льготами. Для участни-
ков СВО предусмотрены дополни-
тельные гарантии. Военная служба 
по контракту в Вооруженных силах 
РФ осуществляется на доброволь-
ной оплачиваемой основе. 

Анна ПОПОВА
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9 февраля глава 
Алехинского поселения 
Наталья Берсенева 
отчиталась перед 
жителями о результатах 
деятельности 
администрации 
муниципального 
образования в 2023 
году.

 На отчете присутствовали 
мэр Черемховского района Сер-
гей Марач, руководитель аппа-
рата районной администрации 
Марина Рихальская, начальник 
отдела образования Надежда 
Хомякова, отдела культуры – 
Алена Иванова. Управление 
социальной защиты населения 
представляли Олеся Жевнова, 
начальник отдела реализации 
права на меры социальной под-
держки, и Елена Кондратьева, 
заведующая отделением помо-
щи на дому №6. Также на встре-
чу с жителями Алехинского МО 
прибыл участковый уполномо-
ченный Евгений Селиверстов.

Наталья Берсенева - одна из 
самых опытных глав сельских 
поселений, на своем посту с 2006 
года. Наталья Юрьевна много раз 
отчитывалась перед жителями, 
знает, что интересует людей и на 
что следует обратить внимание. 
Как она отметила: «Глава – орга-
низатор и координатор всей  ра-
боты, проводимой администра-
цией, и несет ответственность 
за  все принятые решения и, как 
показывает опыт, за всё, что про-
исходит на территории».

О бюджете
Большое внимание глава уде-

лила бюджету поселения. Дохо-
ды в прошлом году составили 
17,7 миллионов рублей, расхо-
ды – 18,4 миллиона. При этом 
собственные доходы поселения 
– чуть меньше восьми миллио-
нов. Значительная часть средств 
– 5,8 миллионов – поступила 
в бюджет благодаря участию 
в  региональных программах, 
подпрограммах  и проектах. По-
лучение средств из подобных 
источников требует огромной 
подготовительной работы, под-
час в течение нескольких лет. 

В минувшем году работали 
три муниципальные программы. 
На «Развитие муниципальных 
дорог» потрачено 1,7 миллиона. 
Сюда вошли ремонт части доро-
ги по улице Нагорной в Алехино, 
чистка дорог от снега, уличное 
освещение. По программе, на-
правленной на снижение ри-
сков  и смягчение последствий 
чрезвычайных происшествий, 
приобретены пожарные извеща-
тели.  В «Программу развития 
ЖКХ» включены разработка 
технико-экономического обо-
снования объекта водоотведе-
ния, оплата электроэнергии (во-
дозаборная скважина д. Средний 
Булай), устранение аварии на 
водопроводе в Паршевникова, 
оплата взносов на капремонт 
многоквартиных домов и т.п. 

По народным инициативам 

500 тысяч потрачено на орга-
низацию уличного освещения 
по ул. Площадь Труда, Озерной 
в Алехино; 181,5 тысяч – на ма-
териально-техническое обеспе-
чение КДЦ. Кстати, доход от 
платных услуг, оказанных уч-
реждениями культуры, составил 
66 тысяч рублей.

О сотрудничестве
В 2023 году заключено 12 со-

глашений о социально-экономи-
ческом сотрудничестве между 
администрацией Алехинского 
поселения и различными пред-
приятиями и организациями.

Благодаря сотрудничеству с 
предпринимателями В.В. Ми-
сакяном, Т.В. Сиротиной, ООО 
«Ремонтный завод» удалось сде-
лать ярче сельские праздники. 
ООО «Байкальские минералы» 
выделило средства на подарки 
ко Дню знаний и Дню Победы,  
Арамаис Геворгян – подарки 
детям войны и новогодние по-
дарки всем школьникам и вос-
питанникам детского сада.

Техникой поддержали ИП 
Мирзоян А.Г., СХОАО «Белоре-
ченское»,  УК «Черемховская», 
Разрез «Черемховуголь», Че-
ремховский водоканал. Алексей 
Болотин помог с окашиванием 
травы и  созданием противопо-
жарных полос.

Общая сумма исполнения 
по социально-экономическим 
соглашениям составила 564 ты-
сячи рублей.

Вопросы местного 
значения
В течение года много внима-

ния администрация поселения 
уделяла мероприятиям, каса-
ющимся муниципального иму-
щества. В частности, в собствен-
ность оформлены водонапорная 
башня с земельным участком 
в Среднем Булае и водовод до 
Паршевникова. Ведется боль-
шая работа по установлению 
правообладателей земельных 
участков: отработано 512 участ-
ков, подано 98 исковых заявле-
ний в суд, постоянно запраши-
ваются сведения из различных 
источников. В собственность 
поселения оформлено 100 зе-
мельных участков.

Администрация контроли-
рует вопросы теплоснабжения. 
Котельная и тепловые сети пе-
реданы в долгосрочную концес-
сию ООО «МБА Теплоэнерго» 
и отопительный сезон прошел 
штатно. По условиям концессии 
эта организация будет продол-
жать модернизацию системы 
теплоснабжения. На очереди – 
реконструкция тепловых сетей.

В Среднем Булае активные 
жители взяли на себя обслужи-
вание водонапорной башни. В 
Паршевникова жители сами 
восстановили здание водораз-
борной колонки и обслуживают 
её. Оплату электроснабжения 
этих объектов взяла на себя 
администрация. Это хорошие 
примеры совместной и резуль-

тативной работы населения и 
администрации.

Водоотведение остается боль-
шой нерешенной проблемой из-
за невозможности осуществить 
очистку стоков. Тем не менее 
Водоканал оказывает помощь 
в устранении аварий, а жители, 
пользующиеся канализацией, 
осуществляли добровольный 
сбор на ремонтные работы. 

Разработка технико-эконо-
мического  обоснования стро-
ительства канализационной 
трубы от Алехино до Черемхово 
обошлась в 407 тысяч рублей.  
Стоимость проекта 10-киломе-
трового участка – более 5 мил-
лионов. А стоимость работ – не 
менее 437 миллионов рублей. 
Такой суммы нет ни в поселе-
нии, ни в районе. Но поиск ре-
шения будет продолжен.

Летом обслуживающая орга-
низация отказалась от двух мно-
гоквартирных домов в Алехино 
и пока управляющую компанию 
найти не удается. Одной из при-
чин этого является низкая пла-
тежная дисциплина жителей. 
Не решенным остается вопрос 
капитального ремонта – опла-
та за капремонт на уровне 65%. 
В то же время администрация 
исправно платит за муниципаль-
ные квартиры, а значит каждый 
второй из остальных жителей – 
неплательщик.

Среди проблем, вызывающих 
раздражение жителей, названы 
переполненные мусорные кон-
тейнеры и бродячие собаки. Что 
касается мусора: администрация 
призывает людей рационально и 
ответственно обращаться с отхо-
дами. Решить «собачий вопрос» 
пока не могут по всей стране, 
нужны изменения в законода-
тельных нормах.

Наталья Юрьевна рассказала 
о работе с участниками СВО и их 
семьями, о волонтерской помо-
щи. Немало хороших слов было 
сказано о деятельности Культур-
но-досугового центра (рук. На-
дежда Носова) и спортинструк-
тора Юрия Новикова. Среди 
основных достижений названы 
получение премии в конкурсе 
«Лучшее сельское учреждение 
культуры» и открытие трена-
жерного зала при поддержке 

«Единой России».

В 2023 году прошло четыре 
общественных обсуждения про-
ектов социально значимых ре-
шений. Они касались утвержде-
ния бюджета, изменения Устава 
и правил землепользования.

В населенных пунктах про-
ведено 11 сходов и собраний. 
Говорили о пассажироперевоз-
ках, коммунальном хозяйстве, 
о границах населенного пункта.

Слово взял мэр
Выступая на сходе, Сергей 

Владимирович сделал акцент 
на дополнительных задачах, 
которыми должна заниматься 
местная администрация в совре-
менный период. Это не только 
работа с участниками СВО, кон-
трактниками и их семьями, но 
и правильное, с юридической 
и нормативной точек зрения, 
наведение порядка с собствен-
ностью, земельными участка-
ми. Немало нужно сделать и для 
того, чтобы достойно провести 
президентские выборы. 

- Область придает этим 
вопросам огромное значение, 
- подчеркнул Сергей Владими-
рович.

Мэр района пообещал але-
хинцам «довести до ума» качал-
ку, сделать там санузел, душ. А 
еще пообещал «непростые два 
года» коллективу школы - уч-
реждение ждет капитальный 
ремонт. Что касается водоот-
ведения: проблема есть в Але-
хино и Михайловке. Стоимость 
решения огромная, но нужно 
искать выход.

Слово взяли 
жители
Сход с участием представите-

лей районной власти – возмож-
ность поделиться проблемами 
и попросить помощи. Конечно, 
жители снова говорили о набо-
левшем: канализации и ЖКХ. 

Еще одна проблема – эко-
логическая. Рядом с Алехино 
работал разрез. Он закрылся, 
собственники менялись несколь-
ко раз и им наплевать на мест-
ных жителей. Земли как бы «ре-
культивировали». Сейчас они 

непригодны к использованию, с 
них несет пыль со всей таблицей 
Менделеева. Дорога, проложен-
ная разрезом, тоже брошена. 

- У нас есть Управление 
ЖКХ и мы уже работали с 
такими ситуациями. Можно 
провести мониторинг эколо-
гической обстановки, оценить 
влияние, - предложил мэр вари-
ант решения.

Жителей волновала пред-
полагаемая муниципальная 
реформа. Если ликвидировать 
сельские поселения, убрать глав 
и местные администрации, кто 
будет заниматься нуждами се-
лян? Фактически, власть станет 
дальше от народа, да и не все 
житейские вопросы можно ре-
шить онлайн.

Сергей Владимирович рас-
сказал, что пока, согласно про-
веденному опросу, большинство 
муниципалитетов против пред-
ложенных изменений и видят в 
них множество подводных кам-
ней. А каким будет окончатель-
ное решение, в какой форме, 
какие будут внесены корректи-
ровки – покажет время.

Представителей соцзащиты 
попросили разъяснить, как по-
лучить льготы на топливо, элек-
тричество и газ. Рассчитать их не 
могут даже экономисты со ста-
жем, неужели нельзя упростить 
эти процедуры, сделать их не для 
галочки, приблизить к действи-
тельности? Сергей Марач пред-
ложил вынести этот вопрос на 
заседание общественного совета. 
Пусть общественники поставят 
задачу перед законодателями.

- Нужно выходить с иници-
ативой, упрощать процедуры. 
Дума поселения обладает пра-
вотворческой инициативой 
перед районом, район – перед 
Заксобранием, область может 
вынести вопрос на федераль-
ный уровень. Этим механиз-
мом, этим ресурсом нужно 
пользоваться, - сказал мэр.

Подводя итоги схода, Сергей 
Владимирович отметил, что как  
приятно, когда жители заинте-
ресованы в изменениях к лучше-
му, задают вопросы, идет живой 
разговор. 

Ольга РОССОВА

Открытый ДиалогОткрытый Диалог
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Представители 
научного сообщества, 
спортсмены и студенты 
иркутских вузов 
считают, что выборы 
президента России – 
это возможность для 
каждого гражданина 
решить, каким будет 
будущее его страны.

 Каждый по-своему отвечал 
на вопрос «Почему вы будете 
участвовать в выборах прези-
дента страны?» Кто-то будет 
голосовать за гордость, кто-то 
за комфорт, кто-то за справед-
ливость и прогресс. Все были 
едины в том, что так они голо-
суют за свое будущее и будущее 
страны.

Выборы президента России 
– это важнейшее событие, ко-
торое определит то, как будет 
развиваться наша страна в бли-
жайшие шесть лет, убежден 
директор Института химии им. 
А.Е. Фаворского Сибирского 
отделения РАН, доктор хими-
ческих наук Андрей Иванов. 

Для него участие в выборах 
равнозначно тому, что он го-
лосует за новые технологии и 
развитие, за то, какой станет 
Россия в будущем.

– Я заметил, что те, кто 
чаще критикует других, кто не 
видит бревна в своем глазу, тот 
и выборы игнорирует. А между 
тем выборы президента – это 
тот реальный и действующий 
инструмент, с помощью кото-
рого любой гражданин может 
и должен сказать свое слово. 
Голосуя, мы как раз и прини-
маем решение о том, какое 
будущее ждет нашу страну, – 
говорит Андрей Иванов.

Если ты хочешь быть чест-
ным перед своими детьми, 
родными и перед самим собой, 
ты должен пойти на выборы, 
считает пятикратный чемпион 
мира по карате, тренер сбор-
ной России по всестилевому 
карате Пётр Неупокоев. Он 
уверен, что участвует в выбо-
рах ради будущего всех детей, 
будущего Иркутской области 
и всей страны.

– Можно сколько угодно 
говорить, что ты вне поли-
тики, что ты нейтральный 
человек, но это только от-
говорка. Если ты не способен 
раз в шесть лет найти 10 ми-
нут для того, чтобы прийти 
на избирательный участок и 
проголосовать, то ты про-
сто слабый и безответствен-
ный человек. Нужно быть 
честным и ответственным 
перед своими детьми, родны-
ми и перед самим собой. Уча-
ствуя в выборах, каждый из 
нас вносит свой вклад в буду-
щее страны. Именно решение 
каждого способно изменить 
жизнь к лучшему, – считает 
Пётр Неупокоев.

Согласна с ним и иркутянка 
Антонина Иршникова. Уча-
ствуя в выборах президента 
России, люди влияют не толь-
ко на будущее нашей страны, 
но и на свое собственное, а 
отсиживаясь дома, оправды-
вая бездействие тем, что всё 
предрешено и нет никакой ин-
триги, просто проявляют без-
различие в первую очередь к 

тому месту, где они живут, тем 
самым играя на руку западным 
кукловодам. 

– Молодежь – это буду-
щее страны! И мы должны 
вносить вклад в развитие не 
только нашего региона, не 
только своей семьи, а в целом 
и всей страны. Когда мы идем 
на выборы, это значит, что 
мы причастны к будущему, – 
говорит Антонина Иршникова.

Студент биолого-почвен-
ного факультета ИГУ Вадим 
Матвеев считает, что, участвуя 
в выборах, он тем самым го-
лосует за заботу и уважение к 
старшему поколению, делает 
свой выбор за сохранение со-
циальных гарантий, а также за 
достойную жизнь и уважение 
к пожилым людям. 

– Уверен, что на выборах 
президента России важен 
голос каждого человека. И я 
пойду на выборы, потому что 
у меня есть выбор, – сказал 
Вадим Матвеев.

Студент второго курса 

Института социальных наук 
ИГУ Григорий Павлов гово-
рит, что обязательно пойдет 
голосовать, поскольку считает 
выборы важнейшим событием 
в жизни страны. Иными сло-
вами, это голос за достиже-
ния науки и развитие страны, 
за справедливое место нашей 
страны в мире.

– Если ты считаешь себя 
гражданином страны, то ты 
должен принимать участие в 
её жизни. А выборы – это один 
из главных элементов уча-
стия, – высказал свое мнение 
Григорий Павлов.

Напомним, в выборах пре-
зидента России участвуют че-
тыре кандидата. Трое – Леонид 
Слуцкий (ЛДПР), Николай Ха-
ритонов от КПРФ и Владислав 
Даванков («Новые люди») – 
выдвинуты политическими 
партиями. Действующий глава 
государства Владимир Путин 
идет на выборы как самовы-
движенец. Выборы президента 
России пройдут 15, 16 и 17 мар-
та 2024 года.

Ученые, спортсмены и студенты 
рассказали,почему важно пойти 
на выборы президента России

Материал предоставлен общественно политической газетой «Областная» (свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 38 - 00167 от 17.09.2009 г.)
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«Мой голос может быть решающим»
Я ИДУ НА ВЫБОРЫЯ ИДУ НА ВЫБОРЫ

18 февраля – День 
молодого избирателя. 
Он призван напомнить 
о значимости молодого 
поколения 
в политической жизни 
страны 
и необходимости 
ответственно 
относиться к выборам, 
об их влиянии на жизнь 
каждого и страны 
в целом. 

Наш корреспондент позна-
комился с жителями Черемхов-
ского района, которые впервые 
реализуют свое  избирательное 
право на выборах президента.

Татьяна Зырянова и Полина 
Карамышева – одноклассницы. 
Они учатся в школе № 1 п. Ми-
хайловка.  В марте 2024 года 
аккурат накануне голосования 
девушкам исполнится 18 лет. 
Но, несмотря на свой юный воз-
раст, они понимают, что участие 
в выборах определяет их само-
стоятельную позицию.

- Я считаю, что это мой 
долг, - говорит Полина. - Не пра-
во и не обязанность, а именно 
долг, так я сама для себя опре-
деляю необходимость пойти и 
проголосовать, влияя таким 
образом на решение серьезных 
проблем в государстве. Какой 
будет твоя жизнь и судьба Ро-
дины, зависит не только от 

того, научишься ли ты жить в 
гражданском обществе и пра-
вовом государстве, но и от 
того, будешь ли ты активно 
участвовать в их создании.

Свое будущее девушка уже 
видит довольно определенно:

- Хотелось бы после окон-
чания школы поступить на 
экономический факультет 
БГУЭП, надеюсь, результа-
ты ЕГЭ будут этому спо-
собствовать,  -  улыбается 
старшеклассница. - Впрочем, 
и тут тоже всё зависит от 
меня самой. Я понимаю, что 
активная гражданская позиция 
напрямую влияет на мое буду-
щее, как я себя проявлю – так и 
буду жить. Хочется развивать 
малый бизнес на территории 
Черемховского района, думаю, 
что пойду по стопам своей мамы. 
Она предприниматель в сфере 
обслуживания, я и сейчас в сво-
бодное от учебы время помогаю 
ей в нашем кафе. Стараюсь уже 
сегодня вникнуть в суть этой ра-
боты, чтобы потом привнести в 
неё что-то новое, интересное, 
мечтаю открыть когда-то свой 
ресторан.

Участие в выборах – это по-
казатель становления полити-
ческой зрелости молодого че-
ловека как гражданина России, 
в этом уверена и одноклассница 
Поли – Татьяна.

- Понимание необходимости 
участия в голосовании – вот 
что определяет меня как уже 

взрослого, думающего человека. 
Я абсолютно чётко осознаю, 
что через 10-15 лет именно се-
годняшняя молодежь, и в моем 
лице в том числе, будет опреде-
лять облик страны. Поэтому и 
важно уже сейчас позаботить-
ся о своем будущем.

Такой взгляд не случайность. 
Татьяна в перспективе хотела бы 
заниматься организацией меро-
приятий для молодежи.

- Мне интересны творческие 
аспекты молодежной полити-
ки, чувствую себя к этой сфе-
ре ближе всего. Интересным 

и важным считаю развитие 
патриотического воспитания, 
а так же формирование исто-
рико-культурных ценностей у 
подрастающего поколения.

Ответ на вопрос о том, зави-
сит ли что-то от участия в вы-
борах, у девушек однозначный:

- В обществе всегда были 
те, кто считает, что от них 
ничего не зависит, но понимаю-
щие граждане никогда не будут 
придерживаться подобной по-
зиции. Мой голос может быть 
решающим, та политическая 
сила, которая будет руково-

дить страной в ближайшее 
время, должна и может быть 
выбрана мной. 

Молодые люди в России со-
ставляют более 20% электората. 
Они  приходят на избиратель-
ные участки и делают свой вы-
бор осознанно, понимая,  какая 
ответственность возложена на их 
плечи. От молодых зависит се-
годня дальнейшая судьба нашей 
страны, развитие институтов де-
мократического государства и 
гражданского общества в целом. 

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

Деловая игра «Выборы президента»
В парфеновской 
сельской библиотеке 
для учащихся средней 
школы прошла 
деловая игра «Выборы 
президента». 

Перед игрой библиотекарь 
Татьяна Валерьевна рассказала, 
что президентом РФ может быть 
избран гражданин России, про-
живающий на её территории 
не менее 10 лет. Президентом 
РФ может быть избран граж-

данин России не моложе 35 и 
не старше 65 лет. Президент 
РФ избирается на шесть лет, и 
многое другое. 

Подростки, как будущие 
избиратели, узнали о четырех 
основных этапах избиратель-
ного процесса. После подго-
товительной, регистрации, 
выдвижения и представления 
кандидатов, которыми стали 
Виктория Артемьева и Артем 
Ковалев, началась предвы-
борная агитация и дебаты. 
Ученикам предлагалось соста-
вить свою программу, полити-
ческую рекламу, в брифинге 
порассуждать на темы «Плат-
ное школьное образование», 
«Экология». «Кандидаты в 
президенты», подготовив речь, 
объясняли свою позицию от-
носительно данных вопросов. 
Кстати, мнения Артема и Вик-
тории совпали – оба школьни-
ка предлагали убрать плату за 
образование в нашей стране, 
сделать её бесплатной. Также 
ребята немного поспорили на 
тему правильного распределе-
ния бюджета страны, ответили 
на вопросы «избирателей» - 
своих одноклассников.

И последним этапом стали 
выборы. Избирательной комис-

сией, в состав которой входил 
работник Дома культуры Е.И. 
Башкирова, член совета ветера-
нов Т. А. Завьялова была подго-
товлена урна и бюллетени для 
голосования. По итогам выборов 
победила Виктория Евгеньевна, 
набрав 6 голосов из 10. 

Мероприятие завершилось 
вручением грамот и буклета «Нам 
всем нужна сильная Россия…»

Ребята узнали, как проходит 
подготовка к выборам, предвы-
борная агитация, голосование. 
Мы надеемся, что школьники 
смогли почувствовать интерес 
к политике, и будут активны-
ми участниками политической 
жизни страны, став взрослыми.

Благодаря таким мероприя-
тиям, у старшеклассников есть 
возможность развивать профес-
сиональные навыки, учиться 
оценивать важные обществен-
ные явления в государстве. 
Именно поэтому получение 
школьниками основных зна-
ний о роли и значении выборов, 
их истории в разные периоды 
жизни государства предельно 
важно в системе современного 
образования. 

Т. ИГНАТЕНКО, 
библиотекарь
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50! Виват, 
голуметский храм 
знаний

«Давненько не брал я в руки 
шашек!» - вспомнились слова 
Антоши Чехонте, вложенные 
автором господину Чичикову 
в «Мёртвых душах». И про 
себя образно могу сказать 
нечто подобное, но только 
о голуметской средней 
школе, где мне не 
приходилось бывать лет пять 
точно. 

И вот наступила новая встреча. По-
делюсь с читателями своими свежими 
впечатлениями.

А повод для визита знаковый. Голу-
метская школа отмечала 50-летие со дня 
своего рождения. Замечательная, зна-
ковая дата для храма знаний. Да, храм 
– хранилище мудрости, а школа – одна 
из ступенек к постижению мудрости. И 
слова мои отнюдь не высокопарные. 

Сразу поразил внешний вид голу-
метской школы. Кирпичная кладка, 
много лет мозолившая глаза, капи-
тально закрыта современным отде-
лочным материалом. Новая крыша 
никоим образом не даст попасть влаге 
в помещение. Дождевые отводы, всё 
как положено. 

Наконец-то переступаю порог шко-
лы. Встречает и обнимает ростовая 
фигура. Кругом чистота и порядок. 
Всё в образовательном учреждении 
изменилось до степени неузнаваемо-
сти. Новое учебное оборудование, ви-
деокамеры, современное освещение 
радует глаз. С большой долей уверен-
ности могу утверждать, что далеко не 
все школы города Черемхово могут 
похвастать таким убранством. Красо-
та,одним словом. 

В классе военного дела имеются 
пистолеты и автоматы Калашникова. 
Один из них электронный, с него мож-
но виртуально пострелять на дистан-
ции от 25 метров до 1000. Давненько 
не брал я в руки «калаша», поэтому 
попробовал свои силы в меткости. По-
началу отправлял электронные пули 
в «молоко», но затем пристрелялся и 
дело пошло веселее. В итоге стал чело-
веком, умеющим метко стрелять. Снай-
пером, если переходить на английское 
значение этих слов. 

А в фойе потихоньку подтягивались 
выпускники голуметской школы разных 
лет. В специальном журнале они запи-
сывали свои фамилию, имя, отчество и 
год выпуска. Всего зарегистрировались 

67 человек. Самый ранний выпуск от-
мечен 1967 годом. Любовь Владимиров-
на Неделько старше самой школы, но в 
душе, конечно же, всё такая же молодая. 
Здоровья вам и долгие лета, Любовь Вла-
димировна.

Для гостей и выпускников школы 
хозяевами приготовлены чай-кофе и 
сладости. Три миловидные женщины 
за чашкой чая о чём-то мило беседуют. 
Подхожу, знакомлюсь. Они выпуск-
ники 1978 года. Показали свои фото-
графии выпускного года и попросили 
узнать их на снимках. Узнал сразу по 
характерным чертам лица.

И вот, долгожданное торжествен-
ное открытие. В зале более ста гостей. 
Школьники выносят на сцену кубики, 
на каждом из которых начертан 1971 
год, 1972-й, 1973-й и, наконец, 1974-й, 
год открытия школы. Ребята в касках и 
с лопатами в руках изображают строи-

тельство здания, звучит торжественная 
музыка. 

На сцену для поздравления выходит 
председатель районной Думы Любовь 
Козлова.

- Вы все вместе делаете историю 
как села, так и родной школы, - верно 
отметила Любовь Михайловна. – Хоро-
шо, что вы обязательно вернулись на 
благословенную голуметскую землю. 

Затем Любовь Михайловна вручи-
ла благодарственные письма от пред-
седателя Законодательного собрания 
Александра Ведерникова. Высокой чести 
удостоились учителя Ирина Антонова, 
Иван Петров, водитель Сергей Неви-
димов. Ещё ряд педагогов награждены 
от имени мэра Черемховского района 
Сергея Марача и Любови Козловой.

Теперь о материальном. Любовь 
Михайловна приехала не с пустыми 
руками. Она вручила директору школы 
Антону Завозину подарочный сертифи-
кат от мэра района, Думы и районной 
администрации на сумму 444 тысячи 
рублей. Это обязательство, прости го-
споди за трудновыговариваемое слово, 
на получение школой пароконвекто-
ратора. Без ошибки написал с третьей 
попытки.

Не осталось в стороне и районное 
образование. Директор Центра разви-
тия образования Ольга Долгая от себя 
лично и от начальника районного от-
дела образования Надежды Хомяковой 
вручила директору школы грамоты и 
цветы. Не осталась в стороне и глава 
Голуметского поселения Лариса Го-
ловкова.

- У вас целая эпоха, целая история, 
- сказала Лариса Валерьевна, - у вас 

самые лучшие учителя, самые лучшие 
ученики.

- Нас здесь учили, теперь учим мы, 
- добавил директор школы Антон Заво-
зин. – Будем продолжать это дело.

Затем на сцену вереницей пошли 
выпускники разных лет. Все они нашли 
что сказать директору и педагогам, а 
ещё детям и их родителям. На сцену 
выходили с подарками от себя и своих 
одноклассников. Поздравления чере-
довались музыкальными номерами 
учеников голуметской школы.

Жизнь коротка, искусство вечно. 
Завершу свой репортаж афоризмом 
Гиппократа. Что касается школы, то 
скажу следующее. Пусть голуметский 
храм знаний станет вечной ступенькой 
в постижении мудрости для голумет-
ских учеников. Ваше педагогическое 
искусство не умрет никогда. Вы это-
го заслужили, уважаемые педагоги. С 
праздником!

Ян КАРЕЛИН 
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В Иркутской области 
за заслуги перед 
Отечеством наградят 
Гавриила ФРАНТЕНКО

Генерального директора СХАО 
«Белореченское», почетного 
жителя Иркутской области 
Гавриила Франтенко наградят 
за большой вклад в развитие 
сельскохозяйственного производства 
и решение социально значимых 
задач.  

Согласно Указу президента РФ Владимира 
Путина № 108, подписанному 8 февраля 2024 г., 
Гавриилу Франтенко вручат орден «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. Коллектив пред-
приятия поздравил Гавриила Степановича с вы-
сокой наградой.

Отметим, что Гавриил Франтенко является 
бессменным руководителем агропромышленного 
комплекса уже порядка полувека. Он является 
кавалером орденов Трудового Красного Знамени, 
«Полярной звезды», «За заслуги перед Отече-
ством» IV и III степеней. На его счету десятки 
наград и званий.

Предприятие «Белореченское» знают в При-
байкалье если не все, то многие. Чтобы оценить 
вклад  Гавриила Франтенко в развитие комплекса, 
достаточно взглянуть на эти цифры. В 1967 году на 
Сосновской птицефабрике трудились 139 человек, 
а на Усольской птицефабрике плановые объемы 
производства были достаточно скромные – до 200 
млн штук куриного яйца в год.  

Сейчас здесь производится более 646 млн штук 
куриных яиц. Трудятся на предприятии  3,5 тыся-
чи человек, а фирменная торговая сеть включает 
больше 500 магазинов.

ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ

8 февраля 2024 г. вышел Указ президента 
Российской Федерации В.В. Путина за номером 
108 о награждении за большой вклад в развитие 
сельскохозяйственного производства и решение 
социально-значимых задач орденом «За заслуги 
перед Отечеством» II степени Франтенко Гав-
риила Степановича, генерального директора 
СХАО «Белореченское».

Коллектив предприятия от всей души по-
здравляет Гавриила Степановича с высокой 
наградой.

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
долгих лет жизни, всего самого наилучшего 
вашим родным и близким. И пусть удача всегда 
сопутствует всем вашим делам и начинаниям в 
вашем нелегком труде на благо России и родного 
Белоречья.

«Белореченское» -
это уверенность в завтрашнем дне
Под этим заголовком почти 
два десятка лет назад на 
страницах «МС» от № 19 
2005 года вышла одна из 
первых публикаций о работе 
сельхозпредприятия 
в Черемховском районе.

И сегодня в рамках редакционного 
проекта, посвященного 50-летию СХАО 
«Белореченское» мы вернемся в про-
шлое, вспомним, какими были первые 
шаги объединения на пути к уверенному 
и стабильному настоящему.

Напомним, сегодня СХАО «Белоре-
ченское» является лидером АПК При-
ангарья, одним из крупнейших предпри-
ятий области, производящих куриные 
яйца, молоко и молочные продукты, мясо 
и мясные изделия для её жителей, регио-
нов Сибири и Дальнего Востока. 

История «Белоречья» в Черемховском 
районе началась в конце прошлого столе-
тия, в 1999 году. Тогда в состав предприя-
тия один за другим вошли ЗАО «Сибирь», 
совхозы «Черемховский», «Узколугский» 
и «Бельский». О последнем расскажем 
более подробно.

Решение о вступлении бельского 
совхоза в состав тогда ещё СХОАО «Бе-
лореческое» было принято в декабре 
2003 года, а с 1 января 2004 он стал под-
разделением сельскохозяйственного объ-
единения. Тогдашний директор совхоза 
Юрий Шапенков отмечал, что решение 
об интеграции не было простым, но было 
единственно верным. 

Ведь несмотря на то, что совхозу уда-
лось преодолеть кризисные девяностые, 
да и в начале нулевых экономическая 
ситуация на предприятии была нормаль-
ная: не было задолженности по заработ-
ной плате и налогам, стабильно обнов-
лялись основные фонды – покупались 
трактора, комбайны, прицепная техника, 
жить совхозу становилось день ото дня 
всё тяжелее.

Особенно остро ощущалась нехватка 
оборотных средств. Оборачиваемость, 
в первую очередь, растениеводческой 
продукции в среднем составляла 280 
дней – это посеяли, и только через де-
сять месяцев получили деньги за выра-
щенную, убранную и подготовленную к 
переработке продукцию. А ведь всё это 
время нужно как-то жить.

Кроме того, перед глазами уже были 
примеры успешного сотрудничества с ак-
ционерным обществом других хозяйств, 
ранее вошедших в состав «Белореченско-

Механизаторы готовы к посевной кампании, 2005 г.Механизаторы готовы к посевной кампании, 2005 г.

го». Да и в стратегической гениальности, 
остром бизнес-чутье, талантливом адми-
нистрировании генерального директора 
объединения Гавриила Франтенко, гене-
тически связанного с землёй и сельскими 
тружениками, никто не сомневался. По-
верили Гавриилу Степановичу и жители 
Бельска.

«Ни один человек в хозяйстве не 
жалеет о принятом решении, ведь 
оно принималось всем коллективом. 
Сегодня подразделение имеет основу 
основ – это стабильная работа и как 
итог – своевременно выплачиваемая 
зарплата. Причем она стала гораздо 
выше, чем была до вступления. Кроме 
того, разработаны определенные ме-
ханизмы стимулирования и премиро-
вания коллектива. В общем в хозяйстве 
строго придерживаются принципа: по 
труду и честь» - говорит пожелтевшая 
от времени страница одного из первых 
выпусков «МС». 

И действительно, в составе «Белоре-
ченского» хозяйство получило хороший 
моральный и материальный стимул для 
развития и самосовершенствования, а 
затяжной спад сменился уверенным по-
зитивным ростом производственных и 
экономических показателей. Так, в пер-
вый год на обновление основных фондов 
потратили порядка двадцати миллионов 
рублей – приобрели зерноуборочные 
комбайны, трактора, сельхозмашины.

Тогда же, в 2004-м, в Бельске запусти-
ли две новые молочно-товарные фермы 
на 250 и 110 голов. Одну построили, вто-

рую реконструировали. Установили новое 
импортное оборудование – молокопро-
воды с танками – охладителями молока, 
что позволило значительно облегчить 
труд доярок. 

В 2005-м поголовье фуражных коров 
в бельском подразделении увеличили до 
960 животных, подняли и среднегодовую 
молочную продуктивность до 3100 кило-
граммов молока на одну условную голову, 
строили планы по организации общества 
доярок-четырехтысячниц. 

В направлении растениеводства в на-
чале нулевых бельчане также добились 
серьезных успехов. Площади посева зер-
новых культур выросли до пяти тысяч 
гектаров. Посевы овощей открытого грун-
та и картофеля составляли 150 гектаров.

Ежегодно СХАО «Белореченское» 
вкладывало колоссальные средства в 
приобретение дорогостоящей импорт-
ной сельскохозяйственной техники и 
удобрений. Всё это дало положитель-
ный результат. На переработку стало 
поступать высококачественное молоко и 
мясо, овощи и картофель, зерно. Причем 
объемы производства значительно росли 
год от года. 

«Благополучие и уверенность в ста-
бильном будущем - результат синергии 
крупного предприятия, развитого на 
промышленной основе, работающего 
с учетом современных технологий и 
людей, по-настоящему любящих свое 
дело, с душой радеющих за свою родную 
землю, свое предприятие», - так охарак-
теризовал завершившуюся интеграцию 
совхоза «Бельский» в ряды СХАО «Бело-
реческое» его директор Юрий Шапенков  
два десятка лет назад. 

Сегодня на пороге полувекового юби-
лея СХАО «Белореченское» продолжает 
идти стабильным курсом, выступая га-
рантом уверенности в завтрашнем дне 
для жителей села.

Александр ГРОММ
Фото из архива редакции «МС»

Гавриил Франтенко и губернатор Александр Тишанин Гавриил Франтенко и губернатор Александр Тишанин 
(справа) на ферме СХАО «Белореченское», 2005 г.(справа) на ферме СХАО «Белореченское», 2005 г.
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РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Иркутская область

Черемховское районное 
муниципальное образование

АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
09.02.2024 № 159-п

г. Черемхово

О введении на территории Черем-
ховского районного муниципального 
образования режима функциониро-
вания «Повышенная готовность»

В целях недопущения распростране-
ния инфекционного заболевания круп-
ного рогатого скота и обеспечения безо-
пасности жизнедеятельности населения 
Черемховского районного муниципального 
образования, руководствуясь Федераль-
ным законом от 21 декабря 1994 года № 
68-ФЗ «О защите населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера», пунктом 7 части 1 
статьи 15 Федерального закона от 6 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», статьями 24, 50 
Устава Черемховского районного муни-
ципального образования, администрация 
Черемховского районного муниципального 
образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Установить с 16 часов 00 минут 9 
февраля 2024 года для органов управле-
ния и сил Черемховского районного звена 
территориальной подсистемы Иркутской 
области единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций режим функционирования 
«Повышенная готовность».

2. Установить местный уровень реагиро-
вания для органов управления и сил Черем-
ховского районного звена территориальной 
подсистемы Иркутской области единой 
государственной системы предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций.

3. Определить следующий перечень ме-
роприятий, направленных на предупрежде-
ние чрезвычайных ситуаций:

3.1. Муниципальному казённому учрежде-
нию «Единая дежурно-диспетчерская служба 
Черемховского района» (Менжуров А.В.):

- обеспечить координацию действий сил 
и средств, а также контроль за обстановкой 
на территории Черемховского районного 
муниципального образования;

- организовать постоянный сбор и обмен 
информацией о принимаемых мерах по 
предупреждению и ликвидации последствий 
ухудшения эпизодической обстановки;

- совместно с отделом сельского хо-
зяйства администрации Черемховского 
районного муниципального образования 
(Куликова И.В.) и администрацией Бель-
ского сельского поселения (Тюменцев А.Н.) 
отработать списки крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и частных домовладений в 
деревне Лохова, занимающихся содержани-
ем и разведением крупного рогатого скота;

- определить наличие инженерной 
техники для вывоза на сжигание трупов 
животных. 

4. Рекомендовать: 
4.1. Главе Бельского сельского поселения:
- предоставить в отдел сельского хо-

зяйства администрации Черемховского 
районного муниципального образования 
списки крестьянских (фермерских) хо-
зяйств и частных домовладений в деревне 
Лохова, занимающихся содержанием и 
разведением крупного рогатого скота, а 
также подготовить списки имеющейся ин-
женерной техники для вывоза на сжигание 
трупов животных;

- обеспечить информирование населе-
ния через громкоговорящую связь в селе 
Бельск, социальные сети и мессенджеры о 
сложившейся ситуации и о необходимости 
воздержаться от поездок за пределы насе-
лённых пунктов на территории Бельского 
сельского поселения;

- запретить любой выгул всех видов 

сельскохозяйственных животных на тер-
ритории Бельского сельского поселения;

- в социальных сетях создать группу из 
числа жителей деревни Лохова и деревни 
Поморцева для обмена информацией по об-
становке и обеспечении продуктами питания.

4.2. Главам городского и сельских посе-
лений Черемховского районного муници-
пального образования на подведомствен-
ных территориях, которые входят в 30 км 
зону от очага инфицирования крупного 
рогатого скота (Бельское МО, Узколугское 
МО, Булайское МО, Лоховское МО, Парфе-
новское МО, Михайловское МО, Алехинское 
МО, Зерновское МО, Тунгусское МО, Ниж-
неиретское МО):

4.2.1. осуществлять информирование 
населения:

- о прогнозируемой эпизодической обста-
новке, связанной с выявленным инфекцион-
ным заболеванием крупного рогатого скота;

- о необходимости воздержаться от поез-
док за пределы населённых пунктов;

4.2.2. уточнить наличие сил и средств 
для вывоза на сжигание трупов животных; 

4.2.3. вести постоянный мониторинг 
эпизодической обстановки на подведом-
ственной территории;

4.3. МО МВД России «Черемховский» 
(Шведас В.П.) совместно с представителями 
ОГБУ «Черемховская станция по борьбе с 
болезнями животных» (Иванова Л.В.) вы-
ставить пост для осуществления проверок 
автомобильного транспорта в селе Бельск 
перед мостом через реку Большая Белая;

4.4. ОГБУ «Черемховская станция по борь-
бе с болезнями животных» (Иванова Л.В.):

- незамедлительно информировать 
председателя комиссии по предупрежде-
нию и ликвидации чрезвычайных ситуа-
ций и обеспечения пожарной безопасности 
Черемховского районного муниципального 
образования Марача С.В. о результатах 
взятых анализов у крупного рогатого скота;

- на посту для осуществления проверок 
автомобильного транспорта, предусмотреть 
обработку выезжающего с опасной терри-
тории транспорта;

- организовать вакцинацию крупного 
рогатого скота в деревне Лохова;  

4.5. Предприятиям и организациям всех 
форм собственности, осуществляющим 
свою деятельность на территории Черем-
ховского районного муниципального обра-
зования, имеющим инженерную технику, 
при обращении глав городского и сельских 
поселений, оказывать помощь в предостав-
лении имеющейся техники.

5. Отделу организационной работы ад-
министрации Черемховского районного 
муниципального образования (Коломеец 
Ю.А.) направить на опубликование насто-
ящее постановление в газету «Моё село, 
край Черемховский» и разместить на офи-
циальном сайте Черемховского районного 
муниципального образования.

6. Контроль за исполнением настоящего 
постановления возложить на первого заме-
стителя мэра Артёмова Е.А. 

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Иркутская область

Черемховское районное 
муниципальное образование

АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
11.02.2024 № 160-п

г. Черемхово

О введении режима функциониро-
вания «Чрезвычайная ситуация» на 
территории Бельского сельского по-
селения  для органов управления и 
сил Черемховского районного звена 
территориальной подсистемы единой 
государственной системы  предупреж-
дения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций

В целях недопущения распространения 
инфекционного заболевания крупного ро-
гатого скота и обеспечения безопасности 
жизнедеятельности населения Черемхов-

ского районного муниципального образова-
ния, руководствуясь Федеральным законом 
от 21 декабря 1994 года № 68-ФЗ «О защите 
населения и территорий от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного ха-
рактера», пунктом 7 части 1 статьи 15 Феде-
рального закона от 6 октября 2003 года № 
131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Фе-
дерации», постановлением Правительства 
Российской Федерации от 30 декабря 2003 
года № 794 «О единой государственной 
системе предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций», Законом Иркут-
ской области от 8 июня 2009 года № 34-оз 
«Об отдельных вопросах защиты населения 
и территории от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера в 
Иркутской области»,  пунктом 2.9 приложе-
ния к приказу МЧС России от 5 июля 2021 
года № 429 «Об установлении критериев 
информации о чрезвычайных ситуациях 
природного и техногенного характера», 
руководствуясь статьями 24, 50 Устава Че-
ремховского районного муниципального 
образования, администрация Черемховско-
го районного муниципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Признать чрезвычайной обстановку, 
возникшую в результате инфекционного 
заболевания крупного рогатого скота (за-
разный узелковый дерматит) в деревне 
Лохова на территории Бельского сельского 
поселения.

2. Отнести возникшую чрезвычайную 
ситуацию к чрезвычайной ситуации био-
логического характера.

3. Ввести с 10 часов 00 минут 11 февраля 
2024 года для органов управления и сил 
Черемховского районного звена террито-
риальной подсистемы Иркутской области 
единой государственной системы преду-
преждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций режим функционирования «Чрез-
вычайная ситуация» на территории Бель-
ского сельского поселения.

4. Установить местный уровень реагиро-
вания для органов управления и сил Черем-
ховского районного звена территориальной 
подсистемы Иркутской области единой 
государственной системы предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций.

5. Руководство ликвидацией чрезвы-
чайной ситуации возложить на первого 
заместителя мэра Артёмова Е.А.

6. Определить перечень мероприятий, 
направленных на ликвидацию чрезвычай-
ной ситуации:

6.1. Муниципальному казённому учрежде-
нию «Единая дежурно-диспетчерская служба 
Черемховского района» (Менжуров А.В.):

- обеспечить координацию действий сил 
и средств, а также контроль за обстановкой 
на территории Черемховского районного 
муниципального образования;

- организовать постоянный сбор и обмен 
информацией о принимаемых мерах по 
предупреждению и ликвидации последствий 
ухудшения эпизоотической обстановки;

- совместно с отделом сельского хо-
зяйства администрации Черемховского 
районного муниципального образования 
(Куликова И.В.) и администрацией Бель-
ского сельского поселения (Тюменцев А.Н.) 
сформировать списки крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и частных домовладений 
в деревне Лохова, занимающихся содер-
жанием и разведением крупного рогатого 
скота, определить наличие инженерной 
техники для вывоза на сжигание трупов 
животных;

6.2. Отделу сельского хозяйства (Кули-
кова И.В.):

- совместно с сельскохозяйственными то-
варопроизводителями вести мониторинг по 
количеству погибших, заболевших и вакцини-
рованных сельскохозяйственных животных;

- подготовить списки владельцев сельско-
хозяйственных животных по видам, которые 
подлежат отчуждению, убою бескровным 
методом и последующим уничтожением 
трупов животных методом сжигания;

- направить обращение в Министерство 
сельского хозяйства Иркутской области о разъ-
яснении порядка компенсации стоимости 

изъятых сельскохозяйственных животных;
- согласовать с Управлением Роспотреб-

надзора по Иркутской области, Управлени-
ем Россельхознадзора по Иркутской обла-
сти и Республике Бурятия место сжигания 
трупов животных на территории Бельского 
сельского поселения.

7. Рекомендовать: 
7.1. Главе Бельского сельского поселе-

ния Тюменцеву А.Н.:
- предоставить в отдел сельского хо-

зяйства администрации Черемховского 
районного муниципального образования 
списки крестьянских (фермерских) хо-
зяйств и частных домовладений в деревне 
Лохова, занимающихся содержанием и раз-
ведением крупного рогатого скота, а также 
списки имеющейся инженерной техники 
для вывоза на сжигание трупов животных;

- обеспечить ежедневное информиро-
вание населения через громкоговорящую 
связь в селе Бельск, социальные сети и 
мессенджеры о сложившейся ситуации и о 
необходимости воздержаться от поездок за 
пределы населённых пунктов на террито-
рии Бельского сельского поселения;

- запретить любой выгул всех видов 
сельскохозяйственных животных на тер-
ритории Бельского сельского поселения;

- в социальных сетях создать группу из 
числа жителей деревни Лохова и деревни 
Поморцева для обмена информацией по об-
становке и обеспечении продуктами питания.

7.2. Главам городского и сельских посе-
лений Черемховского районного муници-
пального образования на подведомствен-
ных территориях, которые входят в 30 км 
зону от границ неблагополучного населён-
ного пункта деревня Лохова (Бельское МО, 
Узколугское МО, Булайское МО, Лоховское 
МО, Парфеновское МО, Михайловское МО, 
Алехинское МО, Зерновское МО, Тунгусское 
МО, Нижнеиретское МО):

7.2.1. осуществлять ежедневное инфор-
мирование населения:

- о прогнозируемой эпизоотической обста-
новке, связанной с выявленным инфекцион-
ным заболеванием крупного рогатого скота;

- о необходимости воздержаться от поез-
док за пределы населённых пунктов;

7.2.2. обеспечить наличие сил и средств 
для определения веса отчуждаемых жи-
вотных и горючего для сжигания трупов 
животных;

7.2.3. вести постоянный мониторинг 
эпизоотической обстановки на подведом-
ственной территории;

7.3. МО МВД России «Черемховский» 
(Шведас В.П.) совместно с представителями 
ОГБУ «Черемховская станция по борьбе с 
болезнями животных» (Иванова Л.В.) про-
должить круглосуточную работу поста для 
осуществления проверок автомобильного 
транспорта в селе Бельск перед мостом 
через реку Большая Белая;

7.4. ОГБУ «Черемховская станция по 
борьбе с болезнями животных» (Иванова 
Л.В.):

- на посту для осуществления проверок 
автомобильного транспорта в селе Бельск 
перед мостом через реку Большая Белая, 
предусмотреть дезинфекцию выезжающего 
с опасной территории транспорта;

- организовать вакцинацию крупного 
рогатого скота против заразного узелкового 
дерматита в деревне Лохова и в населённых 
пунктах входящих в 30 км угрожающую 
зону;

7.5. Филиалу «Черемховский» акцио-
нерного общества «Дорожная служба Ир-
кутской области» (Данилов С.В.) в рамках 
выполнения защитных мероприятий при 
въезде в село Бельск перед барьером на 19 
км (около ключа) автомобильной дороги 
общего пользования межмуниципального 
значения Новосибирск – Иркутск – Бельск 
- Поморцево, выставить предупреждающие 
знаки об ограничении скорости движения 
автомобилей до 5 км/ч.

7.6. Предприятиям и организациям всех 
форм собственности, осуществляющим 
свою деятельность на территории Черем-
ховского районного муниципального обра-
зования, имеющим инженерную технику, 
незамедлительно предоставлять указанную 
технику при обращении глав городского и 
сельских поселений.
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8. Отделу организационной работы 
администрации Черемховского районно-
го муниципального образования (Коло-
меец Ю.А.) направить на опубликование 
настоящее постановление в газету «Моё 
село, край Черемховский» и разместить 
на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образова-
ния.

9. Контроль за исполнением настоя-
щего постановления возложить на пер-
вого заместителя мэра Артёмова Е.А. 

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 31.01.2024 года № 305

г.Черемхово

О внесении изменений в Положе-
ние «О почетном звании «Почет-
ный гражданин Черемховского 
района», утвержденное решением 
Думы Черемховского районного 
муниципального образования от 
27 июня 2012 года № 213 

В соответствии с Федеральным за-
коном от 6 октября 2003 года № 131-
ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации», руководствуясь статьями 
34, 51 Устава Черемховского районного 
муниципального образования, Дума Че-
ремховского районного муниципального 
образования

РЕШИЛА:

1. Внести в Положение «О почетном 
звании «Почётный гражданин Черем-
ховского района», утвержденное реше-
нием Думы Черемховского районного 
муниципального образования от 27 июня 
2012 года № 213 (с изменениями, внесен-
ными решениями Думы Черемховского 
районного муниципального образования 
от 13 апреля 2016 года № 76, от 12 июля 
2017 года № 159, от 19 июля 2018 года № 
225, от 26 мая 2021 года № 119, от 5 июля 
2023 года № 271) следующие изменения:

1.1. пункт 3.1 изложить в следующей 
редакции:

«3.1. Лицу, удостоенному звания «По-
четный гражданин» предоставляются 
следующие льготы:

- единовременная денежная выплата 
в размере три тысячи рублей 00 копеек;

- ежемесячная денежная выплата в 
размере пять тысяч рублей 00 копеек, 
без учёта НДФЛ;

- безотлагательный прием мэром, 
председателем Думы Черемховского рай-
онного муниципального образования, 
главами поселений Черемховского рай-
онного муниципального образования, 
должностными лицами администра-
ции Черемховского районного муници-
пального образования и ее структурных 
подразделений, должностными лицами 
муниципальных предприятий, учрежде-
ний и организаций;

- бесплатное посещение районных 
зрелищных и спортивных мероприятий;

- ежегодная подписка на газету «Моё 
село, край Черемховский»;

- оказание помощи в организации 
прощальных почестей в случае смерти 
Почетного гражданина.

2. Помощнику депутата Думы Черем-
ховского районного муниципального 
образования Носовой В.А.:

2.1. внести информационную справку 
в оригинал решения Думы Черемховско-

го районного муниципального образо-
вания от 27 июня 2012 года № 213 «Об 
утверждении Положения «О почетном 
звании «Почётный гражданин Черем-
ховского района» о дате внесения в него 
изменений настоящим решением Думы 
Черемховского районного муниципаль-
ного образования; 

2.2. направить на опубликование на-
стоящее решение Думы Черемховского 
районного муниципального образования 
в газету «Моё село, край Черемховский» 
и разместить на официальном сайте Че-
ремховского районного муниципального 
образования в информационно – теле-
коммуникационной сети «Интернет.

3. Настоящее решение Думы Черем-
ховского районного муниципального 
образования вступает в силу после его 
официального опубликования.

4. Контроль за исполнением настояще-
го решения возложить на руководителя 
аппарата администрации Рихальскую М.Г. 

Председатель районной Думы  
Л.М. Козлова

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
23.01.2024 № 21-п

г.Черемхово

О проведении конкурса «За высо-
кую социальную эффективность и  
развитие социального партнерства»

В целях совершенствования систе-
мы социального партнерства, вовле-
чения широкого круга руководителей, 
профсоюзного актива и работников в 
коллективно-договорное регулирова-
ние социально-трудовых отношений, 
обеспечения стабильной и успешной 
работы организаций Черемховского 
районного муниципального образова-
ния, руководствуясь Трудовым кодексом 
Российской Федерации, Федеральным 
законом от 6 октября 2003 года № 131-
ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации», Положением о конкурсе 
«За высокую социальную эффектив-
ность и развитие социального партнер-
ства» утвержденным постановлением 
администрации Черемховского район-
ного муниципального образования от 26 
января 2023 года № 54-п «О проведении 
конкурса «За высокую социальную эф-
фективность и развитие социального 
партнерства», статьями 24, 50 Устава 
Черемховского районного муниципаль-
ного образования, администрация Че-
ремховского районного муниципально-
го образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Провести конкурс «За высокую 
социальную эффективность и развитие 
социального партнерства» (далее – Кон-
курс) по итогам 2023 года на территории 
Черемховского районного муниципаль-
ного образования в срок до 31 марта 2024 
года.

2. Отделу экономического прогнози-
рования и планирования (Цицинкова 
Е.А.) организовать работу по проведению 
Конкурса.

3. Утвердить организационный коми-
тет по проведению Конкурса в составе:

Артёмов Е.А. - первый заместитель 
мэра; 

Разнобарская Л.М. - председатель 
Координационного Совета профсоюзов 

(по согласованию);
Цицинкова Е.А. - начальник отде-

ла экономического прогнозирования и 
планирования.

4. Рекомендовать работодателям, 
осуществляющим деятельность на тер-
ритории Черемховского районного му-
ниципального образования, принять 
участие в Конкурсе.

5. Отделу организационной работы 
(Коломеец Ю.А.) направить настоящее 
постановление на опубликование в га-
зету «Мое село, край Черемховский», а 
также разместить на официальном сайте 
Черемховского районного муниципаль-
ного образования. 

6. Контроль за исполнением данного 
постановления возложить на первого 
заместителя мэра Артёмова Е.А.

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное

 муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
08.02.2024 № 156-п

г. Черемхово

Об утверждении Порядка отбора 
и предоставления иных межбюд-
жетных трансфертов городскому 
и сельским поселениям Черемхов-
ского района на восстановление 
мемориальных сооружений и объ-
ектов, увековечивающих память 
погибших при защите Отечества

В целях восстановления мемориаль-
ных сооружений и объектов, увекове-
чивающих память погибших при защи-
те Отечества, руководствуясь статьей 
142.4  Бюджетного кодекса Российской 
Федерации, Федеральным законом от 
6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федера-
ции», Постановлением Правительства 
Иркутской области от 23 января 2024 
года № 33-пп «О предоставлении иных 
межбюджетных трансфертов на восста-
новление мемориальных сооружений и 
объектов, увековечивающих память по-
гибших при защите Отечества», статьями 
24, 50 Устава Черемховского районного 
муниципального образования, адми-
нистрация Черемховского районного 
муниципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить:
1.1. прилагаемый Порядок отбора и 

предоставления иных межбюджетных 
трансфертов городскому и сельским 
поселениям Черемховского района на 
восстановление мемориальных соору-
жений и объектов, увековечивающих 
память погибших при защите Отечества 
(приложение № 1);

1.2. состав комиссии по отбору и пре-
доставлению межбюджетных трансфер-
тов на восстановление мемориальных со-
оружений и объектов, увековечивающих 
память погибших при защите Отечества 
городскому и сельским поселениям Че-
ремховского района (приложение № 2).

2. Признать утратившим силу поста-
новление администрации Черемхов-
ского районного муниципального об-
разования от 29 апреля 2020 года 245-п 
«Об утверждении Порядка по отбору и 
предоставлению иных межбюджетных 
трансфертов муниципальным образо-
ваниям Черемховского района на вос-
становление мемориальных сооружений 
и объектов, увековечивающих память 

погибших при защите Отечества»;
3. Отделу организационной работы 

(Коломеец Ю.А.):
3.1. внести информационную справку 

в оригинал постановления администра-
ции Черемховского районного муни-
ципального образования, указанного в 
пункте 2 настоящего постановления о 
дате признания его утратившими силу 
настоящим постановлением;

3.2. направить на опубликование 
настоящее постановление в газету «Мое 
село, край Черемховский» и разместить 
на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образо-
вания.

4. Контроль за исполнением насто-
ящего постановления возложить на ис-
полняющего обязанности заместите-
ля мэра по социальным вопросам Е.А. 
Манзулу.

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
31.01.2024 № 84-п 

г. Черемхово

О внесении изменений в поста-
новление администрации Черем-
ховского районного муниципаль-
ного образования от 23 ноября 
2023 года № 729-п «Об установ-
лении публичного сервитута для 
обеспечения строительства объ-
екта трубопроводного транспорта 
федерального значения «Вдоль-
трассовая ВЛ-10 кВ 732-784 км ЛЧ 
МН». ИРНУ. Строительство.» в от-
ношении земель, расположенных 
в границах Черемховского района, 
в интересах Общества с ограни-
ченной ответственностью «Транс-
нефть-Восток»

В соответствии со статьями 11, 23, 
39.2 Земельного кодекса Российской 
Федерации, Федеральным законом от 
6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федера-
ции», руководствуясь статьями 24, 50, 
74 Устава Черемховского районного му-
ниципального образования, учитывая 
заявление Общества с ограниченной 
ответственностью «Транснефть-Восток», 
администрация Черемховского районно-
го муниципального образования

 ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести изменения в постановле-
ние администрации Черемховского рай-
онного муниципального образования 
от 23 ноября 2023 года № 729-п «Об 
установлении публичного сервитута для 
обеспечения строительства объекта тру-
бопроводного транспорта федерального 
значения «Вдольтрассовая ВЛ-10 кВ 732-
784 км ЛЧ МН». ИРНУ. Строительство.», 
исключив пункты 1.5, 1.6, 1.10, 1.13, 1.14, 
1.15, 1.21, 1.22, 1.24. 

2. Отделу организационной работы 
(Ю.А. Коломеец) внести информацион-
ную справку в оригинал постановления, 
указанного в пункте 1 настоящего поста-
новления, о дате внесенных изменений.

3. Контроль за исполнением насто-
ящего постановления возложить на 
первого заместителя мэра района Е.А. 
Артёмова.

Мэр района С.В. Марач
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КРАЕВЕДЕНИЕ КРАЕВЕДЕНИЕ 

На прошлой неделе 
в Тунгуске состоялась 
встреча педагогов 
- руководителей 
краеведческой работы 
образовательных 
организаций 
Черемховского района. 

В этот раз долгий путь в та-
ежное село дал возможность пе-
дагогам ещё раз познакомиться 
с красивейшими уголками наше-
го района, побывать в школе, в 
которой царит атмосфера уюта и 
творчества. 

Краеведов радушно встретил 
коллектив во главе с директором 
Галиной Кочневой.  Она многие 
годы является руководителем кра-
еведческой работы в своей род-
ной школе. Под её руководством 
дети из маленького таежного села 
выезжают с исследовательскими 
работами на конференции разного 
уровня: «Край родной», «Байкаль-
ское кольцо», «Историко-культур-
ное и природное наследие Сиби-
ри», «Отечество». 

Все работы юных краеведов 
посвящены исследованию исто-
рии, этнографии и природы ма-
лой родины. Ребята изучают быт 
и культуру родного края, жизнь 
замечательных людей, известных 

не только в селе, районе, но и да-
леко за его пределами. 

Для гостей мероприятия была 
подготовлена литературно-кра-
еведческая композиция «Поэт 
малой родины моей - Иван Ха-
рабаров». Ребята, занимающиеся 
в краеведческом кружке, пред-
ставили биографию известного 
сибирского поэта. Рассказали о 
тяжелом военном детстве Ивана 
Митрофановича, о самых ярких 
воспоминаниях из жизни, кото-
рые позже легли в основу его сти-
хов «Черемша», «Подарок». 

Тяга к знаниям, жажда твор-
чества, невероятная активность и 
целеустремленность сделали из 
маленького мальчика большо-
го поэта. «Я весь из шершавой 
коры…» - так он писал о себе. Иван 
Митрофанович до конца жизни 
остался верным своей малой ро-
дине. Любовь к родному краю 
прозвучала в стихотворениях 
«Деревни русские», «Тайга». Яр-
кие факты из биографии, которые 
зачитывали дети, держа в руках 
макеты обложек сборников стихов 
Ивана Харабарова, чередовались 
с проникновенным чтением его 
стихов в исполнении педагогов 
тунгусской школы. 

В школьном музее педагоги 

познакомились с экспозицией 
«Ой, вы люди сильные, люди из 
Сибири», посвященной жизни и 
творчеству нашего знаменитого 
земляка - писателя, журналиста 
Алексея Кривеля. Юные экскур-
соводы рассказали присутствую-
щим об исторических, природных 
достопримечательностях своей 
малой родины. Особое место в му-
зее школы занимает стенд «Святое 
дело Родине служить» о выпуск-
никах школы - участниках СВО.  
В небольшом музее, созданном 
Галиной Николаевной, есть все 
то, чем может гордиться тунгус-
ская земля.

Опыт краеведческой работы, 
представленный Галиной Нико-
лаевной, получил высокую оцен-
ку. Далее педагоги продолжили 

работу в рамках методического 
совещания. С основными вектора-
ми гражданско–патриотического 
воспитания, формами работы в 
школьных музеях педагогов по-
знакомила методист Центра внеш-
кольной работы поселка Михай-
ловка Галина Веретенина. Также 
в ходе встречи были названы ос-
новные мероприятия, в которых 
предстоит участвовать учащимся 
и педагогам образовательных ор-
ганизаций, чтобы традиционно 
пополнять историю своих посе-
лений новыми краеведческими 
находками и открытиями. 

А. РАСПУТИНА, 
руководитель 

краеведческой работы 
школы д. Верхняя Иреть

Музейный час для 
второклассников
ШКОЛЬНЫЙ ПРЕСС-ШКОЛЬНЫЙ ПРЕСС-
ЦЕНТР ЦЕНТР 

Уже не первый раз 
краеведы школы 
села Нижняя Иреть 
проводят музейный 
час, где рассказывают 
об экспонатах музея. 
Темы бывают разные: 
нумизматика, школьные 
учебники прошлых лет, 
история пионерии. 

Особенно популярна тема о 
русской старине, о старинных 
предметах. 

И в этот раз поступила заявка от 
учителя второго класса Н.М. Мути-
ной на данную тему. Мы, ученицы 
пятого класса, Любовь Шестакова, 
Елизавета Черкалова, Александра 
Хмелёва и Виктория Петрова, про-
вели музейный час о предметах си-
бирской старины во втором классе.

  В занимательной форме мы 
рассказывали ребятам про пред-

меты, которыми пользовались 
наши предки. И, конечно, все эти 
предметы были выставлены, их 
можно было посмотреть поближе, 
потрогать. На загадки об утюге, са-
моваре, лаптях и сите второкласс-
ники быстро дали ответ. А вот за-
гадки о рубеле, ухвате, коромысле, 
веретене вызвали затруднение. 

Рассказы юных краеведов о 
подзоре, о ботале, о туесе вызва-
ли удивление.  Никто из младше-
классников не знал, как изменял-
ся привычный для нас утюг. 

Ещё мы рассказали ребятам, 
что хорошо, что в школе есть му-
зей, который помогает узнать но-
вые слова, узнать и увидеть, как 
жили наши предки, какие события 
прошлого были в истории страны 
и нашего края. Не зря же слово 
«музей» переводится с греческого 
языка museion – как храм муз.  
Ребята с удивлением и интере-
сом слушали, а потом задавали 
вопросы. Завершилась встреча 
рефлексией: мы называли слово, 
а второклассники должны были 
показать этот предмет и расска-
зать, что запомнили. 

Из отзывов ребят стало понятно, 
что ученики 2 класса узнали много 
интересного, им всё очень понрави-
лось. Мы надеемся, что теперь при 
чтении текста они будут понимать, 
о чём говорится, и представлять 
веретено, рубель, туес, ухват, ко-
ромысло, ботало и многие другие 
слова, которые ещё совсем недавно 
использовали наши предки. 

Пресс-центр школы 
с. Нижняя Иреть 

им. Г.И. Сгибнева 

Простые и гордые их имена…
РАВНЕНИЕ НА ГЕРОЕВ РАВНЕНИЕ НА ГЕРОЕВ 

8 февраля – День юного 
героя–антифашиста. 8 
февраля – День памяти 
всех детей, которые 
боролись за мир не 
только в мирное время, 
но и в годы Великой 
Отечественной войны.  

В этот день в школе села Ниж-
няя Иреть прошло очень важное 
мероприятие для учеников 5-6 
классов. Учащиеся 6-х, 7-х и 10-х 
классов (Л. Плотникова, У. Бала-
ценко, В. Коноровская, Л. Сороки-
на, С. Корбовской, Е. Плотников, 
Н. Чернобаева, А. Санникова) рас-
сказали о юных героях, которые 
в годы Великой Отечественной 
войны совершали героические 
поступки. Хорошие плакаты из 
школьного музея позволили уви-
деть пионеров-героев, познако-
миться с важной информацией 
о них. 

Володя Дубинин, Лёня Голиков, 
Валя Котик, Зина Портнова, Валя 
Зенкина, Саша Бородулин… Эти 
имена - символ героизма и само-
отверженности, смелости и отваги. 

По итогам мероприятия учени-
ки пятого класса сделали вывод: 
"Дети были очень отважные в те 
годы. Сражались, как взрослые, 
помогали им и были преданы сво-
ему дому, Родине. Мы бы сами 
пошли защищать своих родных, 
но смелости такой уже у нас не 
будет, как у девчонок и мальчишек 
в те годы».

А шестиклассники сказали: 
"Нас тронула каждая история, 
которая была рассказана ребя-
тами. Тогда, несмотря на страх 

и голод, дети, которые хотели 
жить и защитить свой дом, шли 
на любой риск, только чтобы 
небо было мирным, как и усло-
вия для жизни».

"Я считаю, всем детям ны-
нешнего поколения нужно знать 
о подвигах людей, которые отда-
ли свои жизни, чтобы мы жили 
спокойно. Нельзя забывать и о 
пионерах-героях, которым было 
посвящено наше мероприятие. 
Мне запомнились истории о пи-
онерах-героях, чувствовалась 
ответственность за то, как я 
преподнесу эту информацию де-
тям, ведь от рассказа зависит 
то, как они прочувствуют и пой-
мут значимость этих подвигов», 
- так считает Лиза Плотникова, 
одна из ведущих. Лаура Сорокина 
тоже считает, что мероприятие 
прошло не зря.

«После мероприятия на 

тему "Память о пионерах-геро-
ях" осталось много мыслей.  Де-
ти-пионеры стали настоящими 
бойцами Великой Отечественной 
войны, не страшась боя, рискуя 
жизнью, добровольно помогали 
солдатам. По моему мнению, они 
имели железный характер и от-
важное сердце. Имена таких ге-
роев живут в памяти народа до 
сих пор и призывают дорожить 
мирным небом и наслаждать-
ся жизнью и прожить жизнь с 
честью и достоинством», - так 
высказались ученики 10 класса.

Очень важно помнить и не за-
бывать о подвигах, которые были 
совершены во благо будущего на-
шей Родины. Каждый погибший 
рисковал, чтобы мы смотрели на 
чистое небо над головой.

Алёна САННИКОВА,
пресс-центр школы 

с. Нижняя Иреть

Школьники изучают историю, этнографию Школьники изучают историю, этнографию 
и природу своей малой родиныи природу своей малой родины
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ПРОДАМ УГОЛЬ
8 902 5 198 858

ПОКУПАЕМ :
шкурки соболя, белки, 
рыси, струю кабарги, 

желчь медведя+ 
реализация соболей 

через аукцион.

Тел. 8- 9025-667-082, 
8(395-2) 59-84-72. 
Сайт : мускон-мех.рф

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Продам
Фарш рыбных обрезей на 
корм курам и животным. Сено, 
дроблёнку
Тел. 8-950-13-14-050.

Предприятие примет на работу 
электромонтеров контактной сети же-
лезных дорог. Специализированное 
образование и опыт работы не обя-
зателен. Обучение специальности за 
счет предприятия. Вахтовый метод: 20 
дней работы, 10 дней отдыха. Объекты 
расположены в Иркутской области и 
Бурятии. Условия оплаты и ответы на 
интересующие вопросы по телефону: 
+79834143720, Седунов Виталий 
Александрович

Утерянный аттестат о среднем об-
щем образовании, выданный МОУ 
СОШ г. Черемхово на имя Николая 
Ивановича СУХОДОЛЯ, считать 
недействительным.

Уважаемая Татьяна
 Васильевна УХАНЁВА!

Поздравляем 
вас с днём рождения!

Не перестаем удивляться вашей сдер-
жанностью, тактичностью и мерой ответ-
ственности за выполнение наказов изби-
рателей Алехинского муниципального 
образования. Вы являетесь постоянным ор-
ганизатором и участником мероприятий, 
направленных на благотворительность, 
патриотическое и нравственное воспита-
ние жителей. Добросовестно относитесь 
к выполнению депутатских обязанностей.

Желаем вам крепкого здоровья, пони-
мания и взаимодействия с избирателя-
ми вашего поселения, тепла и уважения 
близких людей.

Депутаты районной Думы

Отдел по культуре 
и библиотечному обслуживанию 

АЧРМО, МКУК 
«Межпоселенческая библиотека 

Черемховского района»
поздравляют с  юбилеем 

Марину Владимировну ЦВЕТОВУ,
библиотекаря д. Козлова

В день вашего юбилея примите наши 
искренние поздравления! 

От всей души желаем вам крепкого 
здоровья, счастья, благополучия, душев-
ной теплоты и оптимизма!

Пусть каждый новый день проходит 
в гармонии, приносит море позитива, 
приятного общения. И пусть всегда будет 
возможность и уверенность для воплоще-
ния всех ваших идей!

Комитет по управлению муници-
пальным имуществом Черемховско-
го районного муниципального обра-
зования информирует о намерении 
предоставления в аренду земельного 
участка из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенного по 
адресу: Черемховский район, Зернов-
ское  сельское поселение, территория 
квартал 080602, участок 28, площадью 
28 0000 кв.м, для сенокошения.

Заинтересованные в предостав-
лении данных земельных участков 
в течение тридцати дней со дня опу-
бликования и размещения извещения 
имеют право подавать в письменном 
виде заявления о намерении участво-
вать в аукционе на право заключения 
договоров аренды земельных участков. 
Прием заявок осуществляется по адре-
су: Иркутская область, г. Черемхово,  
ул. Куйбышева, 20, каб.51,  ежеднев-
но в рабочие дни с 15.02.2024 г. по 
15.03.2024 г., с 9.00 до 18.00,  перерыв 
с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается доку-
мент, удостоверяющий личность (для 
граждан и глав крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, выписки ЕГРЮЛ либо 
ЕГРИП.

С юбилейным днём рождения 
поздравляем жителей 

Черемховского района, 
тружеников тыла, ветеранов 

труда, детей войны:
с 95-летием

Александра Ивановича 
БОРОВЧЕНКО 

(Михайловское МО);
с 90-летием

Геннадия Иннокентьевича 
ТЮТРИНА 

(Новогромовское МО),
Владимира Ивановича 

ЕНДРИХИНСКОГО 
(Лоховское МО),

Марию Ивановну 
КОТОВУ 

(Голуметское МО);
с 85-летием

Тамару Герасимовну 
СКЛЕМИНОВУ 

(Голуметское МО)!

Желаем вам крепкого здоровья, мира 
и благополучия. Пусть каждый день при-
носит в вашу жизнь только радостные 
события и хорошие новости.

Пусть всегда рядом с вами будут 
люди, которые помогут, поддержат, со-
греют душевным теплом и пониманием.

Счастья вам, бодрости, неугасаемой 
жизненной энергии и исполнения всего 
задуманного!

Сергей МАРАЧ, 
мэр Черемховского района, 

Любовь КОЗЛОВА, 
председатель Думы ЧРМО

8-395-46-5-52-50

Служба в транспортной полиции: 
опасна, трудна и не терпит 
промедлений

18 февраля – День транспортной 
полиции. Главные задачи органов 
правопорядка на транспорте - борьба 
с преступностью, террористической 
угрозой и обеспечение безопасности 
пассажиров. Гостем номера накануне 
праздничной даты стал заместитель 
начальника Линейного отдела 
полиции на станции Черемхово, 
майор Дмитрий Олегович 
Севостьянов.

Среди полицейских профессий есть такие, 
которые вызывают одновременно и гордость, и 
уважение. Одна из таких – сотрудник транспорт-
ной полиции. Дмитрий Севостьянов уже более 
20 лет посвятил службе в линейном отделе. 
Пришел туда целенаправленно в начале 2000-х 
сразу после окончания школы милиции.

- Дмитрий Олегович, с чем был связан 
такой выбор?

- Вы знаете, в школу милиции, тогда 
так называлось учебное заведение, я пошел 
учиться уже по направлению из нашего ЛОП. 
Как-то с юных лет решил для себя, что хочу 
служить в полиции. Это не было связано, 
как часто бывает, с тем, что кто-то из родных 
служил в органах внутренних дел, например. 
Просто вот такой был внутренний порыв. 
Сначала служил оперативным сотрудником, 
с 2011 года – инспектором по исполнению 
административного законодательства, а с 
2017 года назначен на должность заместителя 
начальника Линейного отдела полиции на 
станции Черемхово.

- Сложно ли было в начале трудового пути?

- Сложно бывает везде. Другой вопрос, 
как это воспринимать. Мне повезло в первую 
очередь с коллективом. На момент моего при-
хода на службу начальником был полковник 
Виктор Альбертович Фоков, ныне ветеран 
МВД. Он так умел построить работу, что весь 
коллектив на него равнялся. Многому меня 
научил и начальник уголовного розыска  Вик-
тор Александрович Коровкин. Их стойкость 
и умение принимать правильное решение в 
любых, порой в очень непростых условиях, 
вызывают неподдельное восхищение.

-  Романтическое представление о службе 
в полиции – засады, перестрелки, погони. 
Транспортная полиция в этом смысле прин-
ципиально отличается от обычной?

- В работе полицейского вообще мало ро-
мантики, - улыбается Дмитрий. - У нас своя 
специфика, конечно же, есть, само название 
говорит за себя. В зоне нашей ответствен-
ности безопасность на железнодорожном, 
водном и воздушном транспорте. Но в целом 
это такое же структурное подразделение, как 
и любое другое в полиции. Мы также зани-
маемся раскрытием преступлений, пресекаем 
правонарушения, руководствуясь теми же 
нормативными актами и кодексами.

- Насколько велика при этом террито-
рия обслуживания?

- Территория довольно большая, протя-
женность более 200 км. Начиная от Усолья-Си-
бирского и до станции Делюр. Плюс в нашем 
ведении ещё направление в сторону г. Свирск.

- А преступления, которые совершают на 
транспорте, тоже имеют свою специфику?

- Не могу так сказать. Преступление – это 
противоправное деяние везде. И на транс-
порте тоже. Много краж, пьяных дебошей 
и хранения наркотических средств. Случаи 
травмирования, в том числе и смертельного, 
тоже, к сожалению, не редкость. Разница лишь 
в том, что есть, скажем так, свои тонкости.

- В чем они заключаются?

- Прежде всего в трудности выявления и 
задержания нарушителя. Это ведь транспорт, 
а значит постоянное движение. Поэтому и реа-
гировать сотрудникам транспортной полиции 
нужно максимально оперативно. Малейшее 
замешательство и человек уже мигрировал 
далеко от места преступления. Ни для кого не 
секрет, что от внимательности и профессио-
нализма сотрудников транспортной полиции 
зависит и сохранность перевозимых грузов, 
и жизнь и здоровье людей. Так что в нашем 
случае служба опасна, трудна и не терпит 
промедлений.

- И ведь действительно опасна, в про-
шлом году вы вместе с сотрудниками ва-
шего ведомства предотвратили диверсию 
на железной дороге. Расскажите?

-  Да, был такой случай. Несовершенно-
летние парни оказались вовлечены вирту-
ально в террористическую группировку и за 
вознаграждение в несколько тысяч рублей 
согласились поджечь вблизи железной до-
роги так называемый распределительный 
ящик. Выявлять малолетних преступников 
пришлось совместно с сотрудниками ФСБ. Не 
раскрывая всех подробностей, скажу, что опе-
ративно-розыскные мероприятия включали в 
себя довольно большой объем работы и увен-
чались успехом. Молодые люди из Черемхово 
вскоре были задержаны.

- Работа сложная, требующая высокого 
профессионализма и полной самоотдачи. 
Чем же она вас так привлекает, что непре-
рывный полицейский стаж перевалил уже за 
два десятка?

- На самом деле служба интересна тем, 
что приносит пользу. Мы выполняем работу, 
обеспечивая порядок и безопасность на транс-
порте. И здесь хочу отметить, коллектив у 
меня замечательный. Всегда помогут, выручат 
в трудной ситуации и словом, и делом. Рабо-
тать среди таких коллег – одно удовольствие, 
- майор Севостьянов улыбается.

- Профессиональный праздник как-то 
отмечаете?

- Да, традиционно будет торжественное 
мероприятие.

- Что пожелаете коллегам накануне 
праздничной даты?

- Поздравляю с профессиональным празд-
ником не только ныне действующих сотруд-
ников, но и ветеранов, находящихся на заслу-
женном отдыхе. От всей души желаю крепкого 
здоровья, успехов, мира и благополучия!

Беседовала Анна ПОПОВА
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Молодые, активные и 
спортивные. 20-летие 
совместной жизни отметила 
семья Тодоренко из 
Черемховского района. 

Это приятный дополнительный повод 
признаться друг другу в любви, говорят су-
пруги. В чем секрет семейного долголетия, 
выясняла наш корреспондент.

Светлана и Андрей Тодоренко пара хоть 
и молодая, но довольно известная не только 
среди своих земляков, но и далеко за преде-
лами муниципалитета. Тренеры футболь-
ных команд детско-юношеской спортивной 
школы п. Михайловка – неоднократные 
финалисты и призеры соревнований регио-
нального и федерального уровней. Поэтому 
оба смеются: «Мы влюблены друг в друга 
и… в спорт!». 

Кстати, именно любовь к спорту появи-
лась в жизни каждого из супругов прежде, 
чем чувства друг к другу. После окончания 
школы оба молодых человека поступили 
в техникум физической культуры и спор-
та, только с разницей в один год. Тогда и 
встретились:

- Я сразу приметила симпатичного мо-
лодого человека в электричке, когда ехали 
на учёбу, - рассказывает Светлана. - Ещё 
пошутила с подругой, что этот парень 
- мой потенциальный жених. Посмеялись 
и вышли каждый на своей станции. Кто 
бы знал тогда, что спустя буквально 
несколько дней снова встретимся в одном 
учебном заведении.

- Света кокетничает, - обнимает су-
пругу за плечи Андрей, - На самом деле 
это я первый её заприметил. Взгляните, 
разве можно было остаться равнодуш-
ным к такой красивой девушке. Вот и я 
не остался, только чуть позже, когда мы 
встретились с ней в техникуме.

Как это часто бывает, сначала присма-
тривались, узнавали друг друга, часами 
гуляли, разговаривали о серьезном и шути-
ли. Общие интересы и спорт только крепче 
сплотили влюбленных. Так начиналась 
история настоящей любви, проверенная 
временем и расстоянием – после оконча-
ния обучения Андрею пришла повестка о 
призыве в армию, и потянулись два года 
службы и ожидания.

- Что делать? Мобильная связь тогда 
не была ещё так сильно развита, как се-
годня, поэтому писали письма друг другу. 
Переживала за него страшно, ведь служил 
Андрей в горячей точке. Я узнала от него об 
этом несколько позже, берег меня, не хотел 
волновать, – вспоминает Света.

Андрей Тодоренко – ветеран боевых 
действий, он служил в Дагестане, в спецро-
те внутренних войск. Солдатские письма 
сохранились до сих пор, теперь это своего 
рода семейная реликвия – отдельная глава 
в отношениях пары. Спустя два года, когда 
Андрей вернулся на родину, попросил руки 
любимой. Получив благословение родных, 
молодые сыграли свадьбу.

Жизнь пошла своим чередом, супруги 
обосновались в Михайловке, в 2003 году у 
них родился сын Константин, а в 2007-м 

появилась на свет дочка Дарья. Когда маль-
чику исполнилось 6 лет, в семье возникла 
идея – создать в родном поселке футбольную 
команду для детей младшего школьного 
возраста. Юношескую команду тогда уже 
успешно тренировал Андрей Валерьевич, а 
вот заниматься с малышами взялась Светлана 
Алексеевна:

- Костя практически вырос с нами на 
стадионе. У него словно и не было вари-
анта не заниматься футболом. Отрад-
но, что ему самому это по-настоящему 
нравилось.

Сегодня 20-летний Константин студент 
третьего курса училища Олимпийского 
резерва в г. Иркутске, а Даша, с отличием 
закончив школу, поступила в колледж при 
Университете Правосудия.  

Вместе супруги Тодоренко не только на 
работе, но и все домашние хлопоты делят 
на двоих: готовят вкусный ужин, одновре-
менно обсуждая достижения своих юных 
воспитанников, путешествуют или занима-
ются дачей. Её, к слову сказать, прибрели 
себе в подарок на один из дней Свадьбы:

- Беседка, баня, садовые насаждения 
на участке – это все дело рук моих мужа 
и папы. – Женщина с нежностью смотрит 
на возлюбленного. - Руки у него золотые, 
а в душе, видимо, кроме того, что он при-
рожденный футболист, - по итогам 2020 
года признан лучшим детским тренером 
за победу на Всероссийском финале проек-
та «Мини-футбол – в школу», - так еще и 
ландшафтный дизайнер немного.

 Светлана скромничает. В народе не зря 
говорят, всё, что создает мужчина – боль-
шая заслуга женщины. Так и здесь, четкого 
разграничения полномочий не существует. 
Каждый готов подключиться в помощь друг 
другу по мере собственных сил и возможно-
стей. Света, например, превосходно готовит: 
булочки, сырники, пироги – выпечка этой 
хозяйки собирает за столом всю семью. 

- В нашей дружной семье есть немало 
хороших традиций: совместные поездки 
на отдых, подарки, из которых собира-
ется настоящая коллекция сувениров, 
домашние праздники-посиделки, в них 
принимают участие все три поколения 
Тодоренко. А секрет счастливого семей-
ного долголетия прост  - любовь, доверие 
и уважение друг к другу, - делятся сокро-
венным Андрей и Светлана,- а ещё забота, 
тепло и уют, созданные своими руками.

Анна ПОПОВА

20 лет влюблены 20 лет влюблены 
друг в друга и… в спортдруг в друга и… в спорт

ре
кл

ам
а


